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2023年4月，十四届全国人大常委

会第二次会议表决通过了新修订的《中

华人民共和国反间谍法》，自2023年7月

1日起施行。这为在法治轨道上加快构

建国家安全机关工作新格局提供了重

要保障，对国家安全机关深化新时代新

征程反间谍斗争、筑牢国家安全屏障具

有重要意义。

国家安全机关的广大国安干警牢

记嘱托、勇担使命，奋战在反渗透、反颠

覆、反分裂、反恐怖斗争一线，忠实履

职，用青春与热血筑牢护卫国家安全的

钢铁长城。

一天傍晚，上海市国家安全局某专

案组像往常一样调阅案宗，这本厚厚的

材料他们已经不知道翻了多少次。

“快来看，这里有线索！”两张皱巴

巴的名片成为破获一起重要方向间谍

案的关键线索。

在看不见硝烟的战场，细节往往能

决定成败。

凭着专业功底和敏锐的侦查直觉，

专案组大胆设想，小心求证，透过名片

中显露的蛛丝马迹，一张庞杂、隐秘的

谍报网络逐渐浮出水面。经过紧张侦

查，成功挖出了深埋的间谍。

通过一张名片挖出背后的间谍看

似平常，但这背后是国安干警数年如一

日的坚守与积累。

为挖出埋藏在要害部门的“钉子”，

河北省国家安全厅某支队干警连续奋

战200多天，查阅档案上千份、走访上百

人，实现了打击某领域间谍犯罪第一案

的突破。

上海市国家安全局一名资深干警

发挥自身专业特长，整编、完善了一本

某领域缩略语词典。时至今日，这本几

乎被翻烂的“宝典”还在年轻一辈侦查

员手中传承，成为对敌斗争中的“秘密

武器”。

在网络安全领域，胜负往往在瞬

间。四川省国家安全厅某部门历时 4

年，建立起集多种手段和功能为一体的

工作平台，实现了网络空间防御能力从

单项技术突破到智能化、体系化的跨越

发展，有效破解“潜在威胁难发现，行为

特征难画像，路径痕迹难还原”的难题。

深入贯彻实施国家安全法等法律

法规，侦破一批危害国家安全重大案件；

加强全民国家安全教育，更好地组织、动

员全社会力量反间谍；长期驻守艰苦一线

执行任务，忠诚守护国家安全……国安干

警在隐蔽战线忠实履职，全力筑牢安全

屏障。

平均海拔 4200 米以上的青藏高原

腹地，巴颜喀拉山和阿尼玛卿山之间，

面对渗透、分裂、颠覆破坏活动的复杂

敌情和艰苦环境，国安干警们年复一年

默默守护着雪域高原，用血肉之躯筑起

了一道“钢铁防线”。

在查证线索时，由于路途遥远、公

路不通，加上对保密工作的考虑，在深

山旷野中过夜，风餐露宿成为平常，“一

碗泡面、一杯水，一整夜”是干警们的真

实写照。

艰苦不怕吃苦，缺氧不缺精神。

“这里确实艰苦，但越是艰苦的地

方，越要有人去守护，我们不上，谁来

上。”忍受着孤独、寂寞的考验，怀着对

国家安全事业的赤胆忠诚，他们用青春

和热血展现着新时代国安干警的奉献

与担当。

蒋定边（化名）是一名反间谍斗争

一线的干警，驻守祖国北疆边境近 30

年。他所在的口岸地区是敌人渗透破

坏的重要目标。隆冬时节，24小时通关

的口岸进入零下30多摄氏度的极寒天

气。陪伴蒋定边的除了工作设备，就是

一张折叠床。

“这里离首都很远，离国家安全却

很近。”像蒋定边一样，无数扎根在祖国

边陲的国安干警默默奉献着。

在刀刃上行走，有的国安干警付出

宝贵的生命，用捍卫国家安全的坚定信

念立起一座座丰碑。

说到对家庭的亏欠，是每一位国安

干警心里的“痛”。

国安干警工作隐秘，无法向家人诉

说，“说消失就消失”“家里有急事也找

不到人”，成了许多国安干警家属的“怨

言”。然而抱怨过后，家属们又用默默

支持为干警安心工作筑牢了坚实的后

防线。

“他要长期到外地执行任务，切断

与原来生活圈的联系，我就调整工作，

让孩子转学，到一个全新的环境重新适

应。等他要奔赴下一个岗位时，我们可

能又会面临举家搬迁。”一位国安干警

的妻子坦言，“谁让我们是国安家属

呢？不可能无怨，但真心无悔。”

隐蔽战线伴随中国共产党一路走

来，无数无名英雄舍小家顾大家，用热

血写就无声功勋。新时代新征程，国家

安全机关将牢记嘱托，锻造一支坚定纯

洁、让党放心、甘于奉献、能拼善赢的国

安铁军，为护航强国建设、民族复兴作

出新的更大贡献。

（新华社北京7月6日电）

默默奉献护卫国家安全
——奋战在隐蔽战线上的国家安全机关人民警察速写

新华社记者 冯家顺

第四届全国老年人体育健身大会

健身秧歌交流活动日前在山东省枣庄

市台儿庄古城开幕。枣庄市作为“全

国健身秧歌城市”，正在努力探索通过

文体活动促进社区治理和老年人工作

新实践。

本届全国老年人体育健身大会，山

东省承办了健身气功、钓鱼、健身秧歌

三项交流活动。山东省老年人体育协

会副主席钟永诚说：“做好老年人体育

工作事关老年人的幸福。”

“山东省老年人体育

协会坚持‘快乐健康，幸福

长寿’的工作理念，积极打

造老年人健身赛事活动品

牌，努力提供更加科学的

老年人健康指导服务，促

进老年人身心健康，助力

老年人高品质生活。”钟永

诚说。

“山东省每年承办老

年人健身赛事活动 10 余

项。逐步形成了一批具有

影响力、老年人喜爱的品

牌活动，逐步构建起多层

次、多样化的体育赛事活

动体系，满足老年人多元

化的参与需求。”钟永诚

说。

本次健身秧歌交流活

动包括自选套路和规定套

路，全国 25 支代表队的近

400 名选手参加。“我们的

（健身秧歌）活动蒸蒸日

上，活动形式多种多样。”

河南省代表队队员李朝

说，现在我们（队伍）慢慢

从业余向专业转变，说明

大家已经有了长足进步，

目前正在逐渐向高水平发展。

据介绍，枣庄的健身秧歌经过多年

发展，现已走出国门，曾在比利时、澳大

利亚、印度尼西亚等国家进行展演。

“我特别喜欢跳健身秧歌，练习后

身心愉悦，我们的体能也得到了提高。”

枣庄市代表队队员陈夏梅说，和有共同

爱好的人聚集在一起交流、学习，无比

开心。

枣庄市体育事业发展中心副主任

李边疆表示，健身秧歌越来越受健身爱

好者的喜爱，参与人群不断壮大，对基

层群众参与体育活动的带动示范效应

明显，产生了积极的社会影响。

李边疆说，希望以此次交流活动为

契机，向来自全国各地的朋友展示枣庄

的风土人情、自然风光，打造靓丽的城

市名片。

“现在生活好了，社会风气也好，大

家都喜欢在一起学习（健身秧歌），能有

机会展示一下很开心。”四川省代表队

队员王静说。

交流活动期间，三支

各具特色的健身秧歌队来

到台儿庄区运河街道北园

社区体育公园进行展演，

精彩的演出吸引了众多居

民驻足观看。

运河街道党工委书记

刘琳表示，近年来，街道紧

紧围绕“幸福街道、健康生

活”的服务理念，以群众文

体需求为出发点，丰富文体

活动内容，不断提升群众文

体生活幸福感、获得感。

“不断壮大的街道文

体队伍，真正实现了让文

体活动‘活’起来，让大家

‘动’起来。”刘琳说。

目前，运河街道已经

形成了“快乐星期天”“邻

里一家亲”“文体活动赶大

集”三大品牌活动，力求打

造有文化、有底蕴、有人气

的“百姓舞台”。

“通过开展喜闻乐见

的体育活动，形成了邻里

和谐、互帮互助的良好氛

围，有效增进了邻里感情，

丰富了大家的业余生活。”

刘琳说。

运河街道办事处副主任沈侠说，我

们将文体活动融入街道日常工作、治理

之中，不断满足老年人的精神需求和健

康需求。13处社区建立了体育公园、健

身广场等，群众“15分钟健身圈”基本得

到满足。

运河街道北园社区秧歌队队长杨

玲说，我们的国家越来越好了，小家庭

也越来越好，“在注重身体健康的基础

上，我们要更上一层楼，光走路还不行，

还要把健身秧歌跳好。”

（新华社山东枣庄7月6日电）
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7月5日，王立君（左）在位于辽宁省营口市辽河老街上的工作室里给女儿池明明指导满绣创作技艺。

一针一梦境，一线一世界。57岁的王立君作为营口满族民间刺绣的第四代传人，从少年时就钻研满绣技艺，她独创的雪花针法

打造出工艺细腻的立体绣。仅仅是一朵花，王立君就要为其选择10余种色系的丝线，用独有的针法，将其交织、过渡，使得绣出的图

案更富有层次感。

营口满族民间刺绣起源于明末时期的建州女真时代，承载了东北地区的社会礼仪和民间传说等历史，以其精湛细腻的技艺和

独特的艺术风格闻名。满族民间刺绣在2008年被列为第二批国家级非物质文化遗产名录。 新华社记者 姚剑锋 摄

“中国是亚洲增长最快的经济体之
一……我们对中国经济恢复前景非常
乐观！”石油输出国组织（欧佩克）秘书
长海赛姆·盖斯日前在第八届欧佩克国
际研讨会期间接受新华社记者专访时
说。

盖斯曾作为科威特石油公司驻北
京办事处负责人在中国生活了3年半，
这段经历让他感受到“中国经济是如此
充满活力”。

盖斯说，中国2023年国内生产总值
（GDP）增长预期目标为 5%左右，在全
球经济体中位居前列。

欧佩克6月发布的月度石油市场报
告认为，中国今年经济表现将好于预
期。该组织将其对2023年中国石油需
求增速的预测从 5 月报告中的日均 80
万桶提高到日均84万桶。

盖斯说，欧佩克预计今年全球石油
需求增速为日均230万桶，中国将是需
求增长的重要支撑因素。中国优化调
整防疫政策以来，经济恢复前景令人期

待，将成为“石油需求增长的推进器”。
今年5月，盖斯出席了在北京举行

的第六次中国-欧佩克高级别对话会，
与中国国家能源局官员就深化能源安
全、能源转型、技术合作、维护石油市场
稳定等领域的合作进行讨论。盖斯说，
此次会议“成果颇丰”，欧佩克与中国在
能源领域长期保持密切合作，期待双方
合作关系进一步深化。

5日在奥地利首都维也纳开幕的第
八届欧佩克国际研讨会聚焦“实现可持
续和包容性的能源转型”，吸引主要产
油国和石油消费国官员、国际组织和国
际能源公司代表、行业专家学者参会。

盖斯告诉记者，欧佩克成员国支持
能源转型，他期待欧佩克与中国深化绿
色能源转型领域的技术合作。“能源转
型应当是在持续扩大能源总量的同时
减少碳排放。在这方面，中国科技可以
发挥重要作用。我们已经与中国技术
供应商开始讨论开展广泛合作。”

（新华社维也纳7月6日电）

新华社北京7月6日
电（记者 樊曦）记者 6 日

从中国国家铁路集团有

限公司获悉，今年 1 至 6

月，中欧班列累计开行

8641列，发送货物93.6万

标箱，同比分别增长16%、

30%。截至目前，中欧班

列历年累计开行超过 7.3

万列，发送货物 690 万标

箱，通达欧洲 25 个国家

216个城市。

国铁集团货运部负

责人介绍，今年以来，中

欧班列跨境运输需求旺

盛，开行数量强劲增长。

国铁集团积极推动中欧

班列高质量发展，有力保

障了国际产业链供应链

稳定畅通，为畅通国内国

际双循环、促进沿线国家

经济社会发展、服务高质

量共建“一带一路”注入

了强劲动能。

一是运输能效持续

增长。扎实推进中欧班

列扩编增吨，中欧班列国

内段最大编组辆数和牵

引质量分别提高到55辆、

3000吨，较班列运行初期

分别提升34%、20%，列车

满编率保持在 99%以上，

极大提升了中欧班列运

输能力。加强中欧班列

回程货源组织，促进双向

均衡运输，回程班列与去

程班列比例稳定在87%以

上。与国内口岸监管部

门及境外铁路加强协调

协作，提升口岸作业效率

和交接车能力，今年 1 至

6 月，西、中、东通道分别

开行中欧班列 4324 列、

1563 列、2754 列，同比分别增长 19%、

24%、7%，均创历史同期新高。

二是服务品质稳步提升。扩大全

程时刻表中欧班列开行规模，西安至德

国杜伊斯堡双向线路由每周1列增加为

2列，运行时效稳定在12天。新增成都

至波兰罗兹双向线路、德国杜伊斯堡至

西安回程线路全程时刻表中欧班列，运

行时间均压缩5天以上，受到市场广泛

欢迎。适应客户多样化运输需求，发展

中欧班列冷链运输，开展定制化服务，

货物品类不断增多。

三是基础设施不断强化。加快兰

新线精河至阿拉山口增建二线建设，实

施阿拉山口站新建集装箱换装库、综合

查验场、集装箱作业场扩能改造，同江

铁路口岸开办集装箱业务等工程，协调

周边国家铁路部门同步改造口岸基础

设施，进一步提升中欧班列通道和口岸

运输能力。积极推动中欧班列与中老

铁路、西部陆海新通道联通，探索中欧

班列跨越黑海、里海南通道线路开发，

推进境外通道多样性建设，努力打造

“多向延伸、海陆互联”的运输服务

网络。

“四年又过去了，很不舍，希望在场

上能多踢一分钟就多踢一分钟……”

2019年6月在法国蒙彼利埃，当中国女

足无缘世界杯8强后，前锋李影一度掩

面哭泣，说出了这段话。

时间真的很快。7日，她的队友们，

又将带着对足球的热爱，再次启程，在

澳大利亚登上她们梦想的舞台，四年一

次的世界杯。

当去年夺得亚洲杯冠军的光芒，在

与欧洲球队较量处于下风的热身赛中

逐渐被淡忘时，主教练水庆霞公布的23

人名单，堪称现阶段中国女足能拿得出

手的“最高配置”，技术全面和经验丰富

的球员，基本都入选了。

困难摆在眼前。上届世界杯，中国

队四场比赛只进一球，仅以小组第三成

绩晋级 16 强。本届杯赛扩军为 32 队，

每组前两名才能出线，意味着与夺冠热

门英格兰队同组的中国队，需压制住世

界排名接近的丹麦队、从世预赛附加赛

突围的海地队，来争夺淘汰赛资格。

差距是明显的。在欧洲拉练时，中

国队与瑞士、西班牙队的热身赛中，身体

对抗、脚下速率、传接球的默契程度，都不

及对手。考虑到世界杯的强度和速度远

高于热身赛，近些年和世界强队较量不多

的中国队，将面临更大考验。

但即便如此，敢于展现全部实力的信

心，以挑战者姿态拼下对手的勇气，是一

定要有的。这份名单里，存在这种希望。

后防线上，2015年世界杯时年仅22

岁就当队长的吴海燕，此次将第三次参加

世界杯。前国青队长汪琳琳与窦加星两

位“00后”，逐步挑起大梁。上届世界杯打

后腰的姚伟，也能踢后卫。统领防线的中

后卫组合，或将从她们中产生。

中场方面，效力于苏超凯尔特人的

沈梦雨，堪称名单上的一个惊喜。上

月，国际足联报道称，这名21岁的球员，

能帮助球队从防守到进攻“无缝过渡”，

还能“用灵巧的触球和无可挑剔的视

野，掌控比赛节奏”。如果沈梦雨能将

这样的表现带到国家队，对欠缺比赛掌

控力的全队来说，是关键的补强。

此外，组织型中场张睿，技术型的

古雅沙和张馨，擅打后腰的姚凌薇，护

球和得分能力出色的王珊珊，老将娄佳

惠等球员，都有望在中国队常打的 442

体系中，扮演重要角色。

其他海归球员有怎样的发挥，同样

令人期待。在西班牙踢球的杨莉娜能

否增强中场厚度？在美国和瑞士踢球

的王霜和张琳艳，作为技术最突出的前

场多面手，能否在关键时刻打破局部平

衡？上赛季在澳超的吴澄舒和肖裕仪，

回到熟悉的赛场，能否丰富进攻手段？

效力于“大巴黎”的李梦雯能否贡献球

队欠缺的边后卫助攻能力？曾在英超

踢球的唐佳丽能否找回巅峰状态？

这些疑问，虽不可能都是肯定的答

案，但表明这支中国队的板凳深度是有

的，且每个球员都有鲜明的技术特点。相

信水庆霞将在最后两周备赛期，选出现阶

段的“最强阵”，做好足够的战术储备。

从2015年起，以吴海燕、王珊珊、王

霜等为代表的新一代女足，已连续打进

两届世界杯（加拿大、法国）和奥运会

（里约、东京）决赛圈，书写了她们的精

彩。人生能有多少个四年？当一些球

员将最后一次参加世界杯时，期待她们

能尽情享受这个舞台。而在南半球的

冬季，门票销售超百万张的世界杯，也

是对她们的热爱和等待最温暖的回馈。

（新华社堪培拉7月6日电）

新华社联合国7月5日电（记者 王

建刚）中国常驻联合国副代表戴兵5日

呼吁国际社会充分发挥文化赋能可持

续发展的作用，加强文化政策同发展政

策的联通对接，提高发展的文化内涵，

促进文化更好融入2030年议程，让文化

为可持续发展提供更多新的突破口和

增长点。

戴兵在第77届联大“文化与可持续

发展”高级别互动对话会上表示，文化

是发展的重要推动力。文化要素在优

质教育、经济增长、性别平等、可持续社

区等多个可持续发展目标中均有体现，

充分说明国际社会高度重视文化对经

济社会发展的促进作用。

他说，要推进文化与旅游、科技等

产业深度融合，聚焦数字化网络化智能

化，促进传统文化产业升级改造，推动

文化产业成为支柱性产业，实现文化产

品和服务供给多元化，提升公共文化服

务质量和水平，让全体人民共享发展成

果。

戴兵表示，要秉持合作共赢、共建

共享理念，构建全球文化交流合作新框

架，通过开展音乐、美术、演艺、图书馆

和文化遗产等领域务实合作项目，弘扬

和平、发展、公平、正义、民主、自由的全

人类共同价值，增进民心相通，为各国

共同发展凝聚深厚精神力量。

戴兵说，中国领导人提出全球文明

倡议，倡导尊重世界文明多样性，弘扬全

人类共同价值，重视文明传承和创新，加

强国际人文交流合作。中方愿同各国一

道，通过“文化丝路”等合作机制，共同落

实全球文明倡议，为全球发展繁荣注入新

动力，携手促进人类文明进步。

非遗传承人王立君：飞针走线绣风华

愿 世 界 杯 温 暖 所 有 的 等 待
——写在中国女足出征前

新华社记者 岳东兴

上
半
年
中
欧
班
列
发
送
货
物
同
比
增
长30%

中 国 常 驻 联 合 国 副 代 表 呼 吁
发挥文化赋能可持续发展的作用

“我们对中国经济前景非常乐观”
——访欧佩克秘书长海赛姆·盖斯

新华社记者 刘昕宇


